



発行所
〒700-0024 岡山市北区駅元町23-12
岡山県建設労働組合(建労岡山)
電話 086-252-2338
FAX 086-252-0273
発行人 山本茂輝

未来担う期待の青年大工



今年こそはもっと多くの戦友と競技大会へ



笑顔溢れる横谷社長と福圓さん(左)

笑う門には福来る。この言葉を人生訓に、生まれ育った和気町にある(株)横谷工務店へ勤め、地域の方々の住まいのために日々懸命に励む福圓晃基さん(和氣支部・32歳)。何事にも明るく前向き、そして意欲的で仕事仲間からの信頼も厚く、組合では青年部幹事も担当。昨年9月の全国青年技能競技大会では初出場

上です。平成27年、20歳で今
の会社に入社した福圓
さんは本紙「建設労報」
に掲載されていた職業
訓練生の募集広告を見
て、木造建築の技術を
基礎から学びたいと入
校を希望。親方である
横谷祐二さんの後押し
も得て、翌春から倉敷
校へ2年間通いました。

高校は建築科だったの
で基本的な知識は得て
いたものの、訓練校で
改めて復習と基礎を叩
き込め、今につながる
仲間とも出会えたので
行つてよかつたと福圓
さんは振り返ります。

訓練校を首席で卒業後、福圓さんは間髪を入れず二級建築士取得に向けて組合実施の準備講座（現在は休講）を受講。週3回、仕事を終わりの3時間講習に一度も休むことなく通り、見事試験に一発で合格しました。

そして翌年（平成30年）の夏、いよいよ青葉技能競技大会へ。全国大会を目指して高難

「フレカットが主流の今、ノミやカンナの正しい扱い方を知らない若手大工が多いです。技能競技大会に出場することでそれらを学べるし、今後増加が予想されるリフォーム需要に対応するためには必要な技術だと思うので、みんなぜひ一緒にやりましょう」と訴えています。

いの更なる発展と成功を目指して、ともに前進してまいりましょう。

さて最近、年賀状じまいや簡素化の風潮が広がっているようです。単に人間関係の整理だけでなく、SNSの普及や郵便代の値上がりなどが背景にあると言われています。年賀状の書式や年始挨拶も多

磨いた技術を地元還元
努力家で仲間の信頼厚く

え、夜や土日を使って地道に練習を重ねたと言います。今年こそ上位入賞を果たしたいと意気込む福圓さんは、県予選にもつと多くの仲間が参加してくれる

ますかつと
皆さん、あけまして
おめでとうございます。
正月はいかがお過ごし
でしょうか。

福圓さん。「こうして培ってきた技術を親方とともに地元の皆さんに還元できることが一番の喜びであり夢です。組合員の皆さんのが笑いと福に満ちた一年となりましたように」と素敵なメッセージを残してくれました。

機関紙においても、実際に手に取り、読みたいという声を大切に、本年も皆さんに親しんでもらえる紙面作りに努めてまいりますので、よろしくお願いします。



組合員とご家族の皆様、あけましておめでとうございます。日頃より組合活動にご理解とご協力を賜り、心より御礼申し上げます。

昨年5月の定期大會におきまして、執行委員長を拝命してから半年が経過いたしました。就任以来、執行委員長という重責に悩む日々ではあります、私自身も建設現場で働く大工として、建設労働者の生活と安全を守るということが組合運動の原点であるといふ思いを胸に、取り組みを進めてまいり

より多く一年となります。よう心より祈念し、新年度のご挨拶とさせていただきま

す。

本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

仲間の生活と安全を

安心して働く環境構築

執行委員長 西原 茂

ました。

インボイス制度を

巡る課題については、令和8年の12月31日に2割特例、9月30日に8割控除の適用期間が終了することを踏まえ、地元国會議員に対する要請行動や負担軽減措置の延長を求める要請署名運動を行つてきました。

そのほか、本年は税制改正や働き方の変化など、組合員の皆様の暮らしに直結する課題が数多く控えており、組合として果たすべき役割の重さを改めて痛感しております。

私たち執行部といたしましては昨年に引き続き皆様方の声を丁寧に受け止め、仕事確保等に役立つ情報の提供や支援体制のさらなる強化に努めるなど、一人ひとりが安心して働き続けられる環境づくりに向けてまいります。

【副執行委員長】木津卓巳(赤磐) あけましておめでとうございます。旧年中は、組合活動に多大なるご協力を賜り、厚くお礼申しあげます。昨年は資材

高騰や人材不足など多くの課題がありましたが、皆様の確かな技術と誠実な仕事ぶりで地域社会を力強く支えてくださいました。

本年も、働く仲間の安全・安心を最優先に、労働条件の向上、若手育成、災害防止などに取り組んでまいります。

【書記長】久成竜(倉敷) 組合員の皆様、あけましておめでとうございます。本部書記長として半年。組織のための建

設労働組合「組合員のための建労岡山」を念頭に邁進してきました中で私が思う感じてきたのは、組合員一人ひとりが主人公として半年。組織のための建労岡山として、組合のために取り組んでおります。

【財政部長】福田幸介(西大寺) 新年おめでとうございます。今期より本部財政部長として、組合のために取り組んでおります。

（略）

**本部四役
年始挨拶**

魅力ある組合形成に尽力



よう。皆様が健康で実り多き一年となりますよう心よりお祈り申し上げ、新年の挨拶とい



けて尽力いたします。

ぜひ、あなたの周りにいる現場で働く方にお

声掛けください。とも

に学び笑える仲間を増やすために、皆様のお

力添えをお願いします。

三役で議員要請行動

建設国保を育成・強化へ



山下衆議院議員に要請

逢沢一郎
山下貴司
加藤勝信
阿部俊子
小野田紀美
小林孝一郎

参議院議員

衆議院議員

（順不同・敬称略）

中国整備局交渉を実施

建設業の待遇改善求めて



交渉に参加した佐藤賃金部長(右)

【賃金対策部】令和7年11月11日に岡山を含めた中国地協の賃金対策部が一堂に会し、国土交通省整備局に対し

て建設業の待遇改善を中心とした要請を行いました。要請内容は次

の通りです。

- ①技術労働者の賃金引き上げと適正な賃金水準の確保について建設業における「働き方改革」の推進について
- ②CCUSの普及・促進について
- ③賃金・工事代金の「不払い」について
- ④公契約法の制定につ

いて

これらを要請に対し、

労働災害防止策につ

いて

